

秋田市教育委員会
会 議 録

令和6年1月定例会

記録者

秋田市教育委員会令和6年1月定例会会議録

1 日 時 令和6年1月25日（木曜日）
午後3時30分～午後4時40分

2 場 所 5－A会議室

3 出席委員 教育長
教育委員
教育委員
教育委員
教育委員

4 出席職員 教育次長
教育次長
総務課長
総務課参事
学事課長
学校教育課長
教職員室長
教育研究所長
学校適正配置推進室長
生涯学習室長
生涯学習室参事
総務課長補佐
総務課副参事
学校適正配置推進室副参事
生涯学習室副参事
総務課主査
総務課主査
総務課主任

5 議 題

【会議録署名委員の指名】

教育長が今回会議録の署名委員として委員2名を指名した。

【非公開の議決】

教育長 協議事項(1)および(2)については、今後議会に提出され、審議される案件であり、現段階では公の場で審議した場合、事務局の説明や、我々を含め出席者の発言が制約されることにより、十分な審議ができなくなるおそれがある。

したがって、これらの案件については、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第14条第7項ただし書の規定により、秘密会として取り扱うこととし、日程の最後に審議したいと思うがどうか。

※ 以上の発議があり、全員賛成により議決した。

【教育長等の報告】

(1) 学校適正配置に関する地域協議の開催状況等について

教育長 報告(1)「学校適正配置に関する地域協議の開催状況等について」、事務局から説明願う。

学校適正配置推進室長 (資料に基づき説明)

委員 浜田小、豊岩小、下浜小の統合検討委員会について、日新小が完成するタイミングで統合できればということも話題となっていたようだが、日新小の校舎は、3校が一緒になっても、学級数が、充足できる見通しで作られているという理解で良いか。

総務課参事 日新小の校舎は、基本的に日新小の児童が入る校舎として、現在、改築している。ただ、現時点での推計児童数から考えると恐らく入るのではないかと予測している。統合のタイミングにもよるが、もし入りきらないような事態になった際に普通の教室だけで足りなければ、多目的ルームや流用可能な

教室を利用していく形を考えている。

教育長 今後の日新小の児童数から考えると恐らく大丈夫だろうという判断の下、工事が進んでいるということか。

総務課参事 そのとおりである。

委員 下新城小と金足西小だが、1度3校で話し合い、その後2校になり、また3校に戻ったが、飯島小の関係者、PTA、飯島地区の方々は、現在どのような意見を持っているのか。

学校適正配置推進室長 先日、関係者の皆さんとお話をさせていただいた。皆さん是非、統合を早く進めていただきたいというご意見で、検討委員会を受け入れる態勢は十分である。

※ 報告(1)については、以上のとおり終了した。

(2) 令和5年度「二十歳（はたち）のつどい」の結果について

教育長 報告(2)「令和5年度「二十歳（はたち）のつどい」の結果について」、事務局から説明願う。

生涯学習室長 (資料に基づき説明)

委員 コロナ禍前の形に戻り、とても大盛況のうちに終わったと思う。特に騒ぐ者もおらず、粛々と執り行われたことに非常に感心した。制限がないと、とてもお祝いのムードが漂い、非常に良かった。

また、自宅に帰ってからY o u T u b eの動画配信を拝見した。非常にアトラクションも面白かった。また、ふれあいタイムでは、新成人たちと先生たちの輪が、あちらこちらにできており、談笑する姿がとても印象的だった。これからも続けてほしいと考えるとともに、新しく二十歳になられた皆様にも本市を背負っていただくよう期待している。

委員 コロナ禍から平常に戻り、制限なく行われたことによって、参加率が上がったとともに、シャトルバスの利用状況も元に戻ってきていると感じた。

また、参加者アンケートを見てもわかるが、参加した二十歳の方々もマナーが良く、非常に整然と式典に参加していたという印象を受けた。

あと、式典のアンケートでも好評だった二十歳の抱負だが、参加している方々が共感しながら聞いていたと考えると1番パーセンテージが高いというのも理解できる。2番目の万歳三唱は、例年パーセンテージが高い。これは多分、皆さんが一体感を感じることができるからなのではないかと思っている。

ふれあいタイムは、恩師や級友と親交を深めるというのが、式典に参加する大きな目的だと思うので、ふれあいタイムがアトラクションの1番というのは、分かる気がする。はばたけ秋田っ子が2番目になっているのも、小、中学校で歌ってきた世代が、久しぶりに皆と一緒に歌うということで、一体感を感じることができ、参加した方々にとっても非常に感慨深く、昔が思い出されるような、懐かしい歌を皆で歌えるというのが、感動する場面でパーセンテージが高かったのではないかと感じた。

委員

今回、制限のない式典に初めて参加させていただいたが、二十歳を迎えた方々が、とても落ち着いていた。人数が多いので、賑やかな感じになるのかと思っていたが、成人を過ぎて落ち着いており、しっかりとした態度で参加されていてすごく感心した。また、2階席にたくさんの保護者の方がいらっしやったという感想を持った。恩師の方もいらっしやったので、今までと違い、自分たちで自分たちを祝うのに加えて、これまで育ててくれた保護者や先生方にも祝ってもらおうという式典らしい式典で良かったと思う。

ここで質問だが、保護者の方や恩師の方の人数は、把握しているのか。

生涯学習室長

保護者の参加人数は、255人だった。保護者の推移につ

いてだが、令和3年度、4年度は、お招きしていないが、それ以前に比べると減っている。元年度は、557人だったので、今回の保護者の方が少ない。恩師については、67人だったが、そちらも例年に比べて少ない。

委員

お祝いムード一杯の素晴らしい会だったと感じている。式典への参加マナーの良さも含め、準備、アナウンスの良さ、運営面での段取りが素晴らしかったのではないかと感じている。混乱もなく、皆さんが、しっかりと準備をした上でこの会に臨んでいたと感じた。運営協力委員の方たちに任せたということで、非常に主体性があり、運営だけでなく参加者も、自分たちで作上げていこうという意識の下、その場にいたように感じたので、とても良い仕組みだと思った。今年度は、夏の「20+3歳のつどい」も素晴らしかったので、私個人としては、二度にわたって大変素晴らしい会に参加させていただいたと感じている。

また、そこで語られる若者たちの抱負が素晴らしく、未来に対して、希望を持ったり、我々が勇気付けられるという場面もあった。きっと参加された来賓の方々や恩師、保護者も含めて感動するものであったと思う。

ここで質問だが、来年度に向けて改善点はあるか。

生涯学習室長

今回の課題として、会場の構造上、仕方がないところもあるが、音響が響き過ぎて、2階席で内容が聞き取れなかったというご意見を頂いている。来年度に向けて、音響を担当する業者と検討する必要があると考えている。

教育長

厳かな中にも和やかな大変良い式典だったと思った。運営協力委員の皆さんも大変良く頑張ってくれたと思う。運営協力委員の会は、今後まだ続くのか。

生涯学習室長

運営協力委員の会については、明日、最後のまとめの会を開催し、終了ということになっている。

※ 報告(2)については、以上のとおり終了した。

【その他、今後の日程についての報告】

総務課長補佐 今後の日程についてお知らせする。2月定例会については、
2月15日木曜日午後3時30分から開催する予定である。

教育長 2月定例会は、2月15日木曜日午後3時30分から開催
予定とのことである。委員の皆様、よろしく願います。

【協議事項】

- (1) 令和6年度当初予算（案）に関する件について
- (2) 令和5年度2月補正予算（案）に関する件について

協議事項(1)および(2)については、秘密会のため、秋田市教育委員会会議規則
第21条の規定に基づき、会議録に記載しない。

午後4時40分閉会